

" LES AMIS DE LA FACHE"
" AMIGOS DE LA FACHE"
Secrétariat international;
Mr. Vincent PETTY
162 bis, Grande Rue

94 - NOGENT -SUR- MARNE (France)

Le, 15 juillet 1969

Vous êtes priés de participer ou de vous unir par la prière au

PELERINAGE ANNUEL A LA GRANDE FACHE à la Mémoire des péris en montagne qui aura lieu le Mardi 5 août 1969.

Le Lundi 4 août vers 21 h veillée traditionnelle internationale suivie de la prière du soir à la Chapelle.

Le 5 départ entre 7 et 8 heures pour l'ascension-pèlerinage à la Fache, au sommet de laquelle la Messe sera célébrée vers 11h 30. Nous aurons cette année, une pensée spéciale pour notre vice-président D. Luciano GONZALEZ-SALAZAR décédé tragiquement l'an passé. Les Comités français et espagnol se réuniront au refuge Wallon, le lundi 4 à 18 h.

Le 5 août une messe sera célébrée dans la soirée à la chapelle pour les personnes n'ayant pas effectué l'ascension. La statue de N.S. de Montserrat offerte par un groupe Catalan sera alors installée en remplacement de celle qui fut volée il y a deux ans.

Avis pratiques: On est prié d'arriver tôt au refuge le 4 au soir afin de faciliter le service. Nous conseillons vivement d'écrire à l'avance au refuge pour retenir le nombre de lits désirés.

Cotisation : Elle est toujours de 10 francs par personne. Cependant dans la mesure où on le peut, chacun voudra bien faire un effort complémentaire. Merci, à l'avance pour votre rapidité à régler votre cotisation et pour votre générosité !

CCP. Vincent PETTY Toulouse 877.85

A TOUS, BONNES VACANCES !

LES AMIS DE LA FACHE

====

Informations 1969

Un pélerinage orageux

Alors que, le 4 août, un beau soleil pouvait laisser quelque espoir, c'est sous torrents de pluie que se leva l'aube du 5! Bien des gens se découragèrent, mais quelques fidèles partirent malgré tout, donnant l'exemple. C'est ainsi qu'à partir des lacs, les conditions atmosphériques devaient leur donner provisoirement raison.

Arrivés au sommet, les pèlerins durent renoncer à la messe, pour raisons de sécurité. Après une prière et quelques chants, eut lieu l'appel des morts et, dans les trois langues des présents, Français, Anglais et Espagnol, le Notre Père fut récité.

Un très symbolique baptême des 3 000 suivit. Il fut complété, et largement, par le gros orage qui s'abattit à mi-arête dans la descente sur la soixanteaine de montagnards intrépides. Trempés jusqu'aux os et pas mal impressionnés par les effets électriques, les débutants, aidés par leurs anciens, les gendarmes et les C.R.S., se regroupèrent au Col, quittes pour la peur.

La messe du Pélerinage fut célébrée à 18h 30, à la chapelle Notre-Dame du Marcadau par le Père ITHURRIA, du diocèse de Bayonne. Une foule nombreuse participa à l'office et prit part aux chants. Notons qu'à l'importante délégation espagnole s'était joint un groupe de Jersey, qui montait en mémoire d'un des leurs, un jeune pèlerin d'il y a dix ans, mortellement blessé dans un accident de chasse, peu après.

Cinq pays à la veillée

Près de 250 personnes se pressaient dans la grande salle pour la veillée de chansons, qui fut enregistrée par de nombreux magnétophones. Il y avait là, outre l'important groupe de Montañeros de Aragon, les équipes du Camp Bernard ROLLOT et du Foyer Francis Lagardère, un groupe de jeunes Britanniques du " Hautlieu School" de Jersey. Il y a lieu d'ajouter à la liste de ces pays un représentant du Vénézuéla et deux Allemands. L'ambiance fut extraordinaire.

La veillée se termina par une pensée pour les enfants du Biafra, tandis que l'on chantait " la Nuit" de Rameau. Une forte imposante procession s'organisa ensuite vers la chapelle, où la prière du soir fut dirigée par le R.P. Durand S.J, entouré par le P. Lacouture, curé de Sanguinet, le P. ITHURRIA de Bayonne et le P. BLANC de Bergerac.

Rassemblement du Foyer Francis Lagardère

A l'occasion du 20ème anniversaire de sa fondation, cette association unie à la nôtre par des liens étroits, avait organisé un rassemblement de ses anciens au Marcadau, pour le pélerinage. C'est ainsi qu'on pouvait compter un total de 25 personnes appartenant à ce Foyer. Certains Anciens avaient amené leurs enfants.

Au retour du Pélerinage, le soir du 5, ils célébrèrent leur fête au cours d'un dîner amical.

A l'issue de ce dernier, la médaille d'honneur du Foyer fut remise à notre ami Mariano GUILLON-LOW. On le chargea de transmettre celle offerte à D. Luciano GONZALEZ-SALAZAR, dont le tragique décès n'était pas encore connu.

Mort tragique de Don Luciano GONZALEZ

Nous avons eu la grande douleur de perdre un de nos vice-présidents du comité espagnol, décédé au cours d'une baignade en mer, le 3 août.

D. Luciano, fidèle pèlerin de la Fache depuis de nombreuses années, était un grand ami de la France, dont il parlait très bien la langue. Toujours prêt à rendre service, il était de ceux qu'on peut appeler les "Chevaliers de la montagne", qu'il aimait passionnément. Une messe a été célébrée à notre demande au Balneario, le 7 août. Nous aurons une pensée spéciale pour lui, lors du prochain pèlerinage. Nous renouvelons à sa veuve, à notre amie Maria Nieves, sa fille, et à toute sa famille l'expression de notre affectueuse sympathie.

Sympathiques chanteurs basques

Un groupe du Petit Séminaire de Bayonne, conduit par un prêtre, a participé cette année à nos fêtes. De nombreux chants basques furent exécutés au Marcadau, qui bénéficia même d'une audition (enregistrée) dans la chapelle où, au cours des messes, le groupe prêta son concours, avec l'aide d'un jeune organiste qui tint le vieil harmonium avec bric. Nous espérons les revoir là-haut.

Témoignage sur Francis Lagardère

Dans le numéro de printemps 1968 du bulletin du Collège N.-D. de Bétharram, le R.P. Bordachar avait écrit un excellent article sur Francis Lagardère. Notre ami Jean Doublier l'ayant lu, écrivit au Père, qui publia dans le numéro suivant ce nouveau témoignage, où Jean Doublier rappelle à la fois l'accident du 14 octobre 1941 et l'inauguration du monument, le 4 septembre 1942. Il évoque l'attachante figure du fougueux et délicat Francis.

Sur les traces de Francis Lagardère au Maquis.

Une délégation du Foyer qui porte son nom s'est rendue à Beaumarchés (Gers) sur sa tombe et y a déposé une gerbe le 9 août; vers la fin des vacances, elle s'est rendue à Albiez-le-Vieux le 21 août et à Tréminis le 22, villages où Francis créa ses deux camps de Résistance. Elle déposa une gerbe sur le monument de Tréminis. Puis à Lyon le 24, elle se rendit successivement au fort de Montluc et à la butte de La Doua où il fut fusillé. Notons qu'à Grenoble, elle avait résidé à l'hôtel du Mont-Blanc où il fut arrêté.

A l'occasion du 25ème anniversaire de sa mort le 23 Décembre, un groupe a ranimé la Flamme à l'Arc de Triomphe.

Pèlerinage à Mayrègne.

L'équipe du Foyer Francis Lagardère s'est rendu le 14 août au matin à Mayrègne se recueillir sur la tombe de notre cher "Papé", Raymond d'Espouy. Elle fut fort aimablement reçue à la "Tour" par la fille de notre ami disparu, Madame de Cour.

Une famille éprouvée.

Parmi les pèlerins de 1968, il convient de mentionner une famille entière dont l'un des fils Xavier (18 ans) venait de se tuer en escalade le 25 juillet à Cluses. Sous les yeux de ses frères, il fit avec ses 2 compagnons de cordée une chute de 80 mètres. Tous trois ont péri. Originaires de Nantes, ils sont venus à sept s'unir à nous en souvenir de ce grand et sympathique garçon que nous recommandons aux prières de nos lecteurs. Nous redisons aux chers parents et aux trois frères de Xavier, notre sympathie très amicale.

.../...

"Notre" Parc National.

Nous avons eu le plaisir lors du pèlerinage de 1968 d'avoir parmi nous le représentant du Directeur du Parc National des Pyrénées, Mr. BESSON, Inspecteur pour les Hautes Pyrénées.

Le Père Ségura n'est plus.

Ami de la Fache depuis 1949, le Père Ségura S.J, avait reçu en août 49 une importante délégation de notre Association au lac de Baccimaña lorsqu'elle y fut bloquée par les autorités de police. Le Père était l'aumônier du Chantier et fut à l'origine du ministère du Père Pragnère dans les chantiers de montagne du côté français. Grand ami de notre pays, il s'était lié solidement à notre regretté aumônier des cimes. Il est retourné "à la maison du Père" le 5 mars 1968, en Catalogne. Il nous écrivait encore l'an dernier à l'occasion de notre jubilé. Ce fut un fidèle "ami de la Fache".

La presse et la radio ont parlé de nous.

Toute la presse régionale tant pyrénéenne qu'aragonaise et pas mal de quotidiens parisiens ont annoncé le pèlerinage ainsi que de nombreuses radios-La Revue "Pyrénées" mentionne notre jubilé en très bonne place-Cependant notre ami Jacques Longué: pèlerin dès 1947 est monté au Marcadau pour la "Nouvelle République de Tarbes". Il a pris beaucoup de photos pendant la veillée et a consacré un article enthousiaste à notre pèlerinage.

N.S. de Montserrat.

Un groupe de pèlerins catalans a cru bon de déposer sur le monument du sommet une statue de N.D. de Montserrat. Par la suite il devait prier notre ami D. Mariano GULLON d'en informer le Comité. Ce dernier consulté, a décidé-en vue d'éviter l'envahissement du sommet par de multiples statues-que l'image de la Vierge de Montserrat serait transférée à la chapelle pour y remplacer celle qui fut volée il y a deux ans- Une lettre explicative a été envoyée à nos amis catalans qui ont accepté cette solution-La statue sera donc placée dans la chapelle le 5 août au soir.

Les fêtes du Pilar à la Télévision française.

Le 12 octobre 1968, la 2ème chaîne a retransmis en direct et en couleur depuis Saragosse la "Ofrenda de Flores" vers 11h 30-puis vers 17h des danses et le soir à 22h la Corrida en différé.

C'est avec joie que nous avons pu nous associer à cette grande journée de fêtes de nos amis aragonais.

Notre Président français va mieux.

Nous avons appris avec un vif plaisir que M. Gaston Santé va beaucoup mieux.

Nous lui exprimons nos plus vives félicitations et notre espoir de le revoir sous peu parmi nous.

La famille de D. Luis GOMEZ-LAGUNA en deuil.

Venue avec le groupe de Panticosa accompagnée de quelques uns de ses enfants. Madame de Valenzuela de Gomez, femme de notre Président espagnol, a dû quitter le Marcadau précipitamment le 4 août au soir, en apprenant que son neveu Antonio Bello (15 ans) venait de décéder des suites d'un accident de la circulation à Huesca. Nous renouvelons à nos chers amis nos affectueuses condoléances.

"N.D. des Fonds Marins"

Tel est le vocable d'une statue (2m 50 de haut, une tonne) de la Vierge en ciment armé, immergée l'automne dernier par 15 m de fond au large de Nice après avoir été bénie par l'Evêque.

Elle sera la patronne des nageurs et amateurs des profondeurs aquatiques. Une bouée et une plaque sur la promenade des Anglais rappellent sa présence.

"N.D. du Ski "

L'élégante petite chapelle de la Toussuire (Maurienne) construite sur cet ancien alpage, est devenue l'Eglise de la nouvelle station. Dédiée à N.D. du Ski, elle est ornée d'une très belle statue de la Vierge, d'une crèche et d'un curieux chemin de Croix - Ces œuvres sont dues au travail sur bois du curé des lieux, pasteur du village presqu'abandonné de Fontcouverte. L'artiste vend ses œuvres pour financer la construction de la chapelle.

COOPERATION :

Notre ami le P. André BOISSONNET a été chargé d'assurer la direction des services de la coopération pour l'Episcopat français. Nos voeux amicaux l'accompagnent dans cette charge.

Notre carnet de famille :

Mariages : de M. André de BARRAU avec Melle Françoise CABILLE (29.9.68)
de M. Jean MASTIAS avec Melle Ellen BESSIS (18.1.69)

DE M. Robert DORIAN avec Melle Brigitte MATRAS (22.2.69)

Décès : R.P. Francisco SEGURA s.j. 5.3.68

Xavier TRIBOT LASPIERE 25.7.68

D. Luciano GONZALEZ-SALAZAR 3.8.68.

D. Antonio BELLO 4.8.68.

Naissances : Laurent MEILLON (4.12.68)

Emmanuel FOUCHE -(30.12.68)

Pour la petite histoire :

Membre depuis 30 ans du Club Alpin Français dont il a parrainé plus de soixante adhérents auxquels il a fait découvrir la montagne, Notre "Secrétaire International" fêtera cet été ses 35 ans de pyrénéisme. Bien qu'aucune manifestation ne doive marquer cet anniversaire, il se recommande aux prières de tous, spécialement au cours du pèlerinage.

.../...

Monseigneur ETCHEGARRAY Evèque :

Ce pelerin de la Fache habitué du Marcadau vient d'être sacré évèque auxiliaire de Paris le 27 mai à Notre Dame de Paris. Il garde la direction du Secrétariat de l'Episcopat français.

Notre Secrétaire International y representait notre Association et présenta les souhaits de tous au nouvel évèque. Nous le recommandons à vos prières et espérons l'avoir un jour parmi nous le 5 août !

Comptabilité Amis de la Fache 1968

Recettes

Cotisation .	880,00
Divers .	<u>112,98</u>
	992,98

Dépenses

Dettes 1966	166,36
" 1967	338,76
Frais 1968	<u>248,50</u>
	753,62

Balance

(encaissé I.I.69) 239,36

De l'Apostalat des Loisirs .

Notre regretté aumonier le P. Pragnère avait porté le titre d'aumonier de la montagne. Nous espérions, en effet, que pourrait se créer autour de lui un véritable service chrétien des Alpinistes et Skieurs. Une branche d'un futur apostolat des loisirs. Divers mouvements en ce sens semblent avoir échoués bien que des liens étroits aient pu s'établir entre " les Amis de la Fache" et plusieurs associations du même types tant dans nos pyrénées que dans les Alpes:

Camp Bernard ROLLOT, Centre d'Aulon, Foyer St Benoit etc...

Ce problème des loisirs tourmente également un prêtre du diocèse de Meaux, le P. LALLOUETTE, qui a créé une importante organisation de jeunes filles. Il s'est attelé, dans le bulletin " La Route d'Amitié", à dégager les éléments d'une " théologie des loisirs" en vue de la christianisation de ceux-ci, avec ses pèlerinages, ses colonies de vacances, ses patronages, ses camps d'adolescents, ses vacances de vieillards, l'Eglise, comme pour les œuvres hospitalières et l'enseignement, a été le grand pionnier des loisirs. Il ne faudrait pas, au moment où l'humanité entre dans l'ère des loisirs, que ceux-ci détournent l'homme de Dieu et ne permettent pas au chrétien de vivre pleinement sa vocation de baptisé dans ces temps forts de la vie moderne où la liberté d'action donne plus de prix à nos options et à notre témoignage. Nous espérons avec confiance que l'Episcopat de France voudra bien se pencher sur ce grand problème le plus tôt possible car le temps presse....

" Regarder ensemble vers un même sommet ".

Cette trouvaille de StExupéry pour synthétiser à la fois l'Amour et l'Amitié ne pourrait-elle pas devenir la devise des " Amis de la Fache "? Notre " famille" internationale est sans doute mieux placée que beaucoup pour s'appliquer cette sentence. Ensemble nous tournons chaque année, et même en cours d'année, nos regards et nos pas vers la Fache en une commune prière, dans un esprit unique c'est là peut être le secret de notre vitalité !